

Extrait du Site de l'Association Adéquations

<http://www.adequations.org/spip.php?article2396>

Retour d'expérience

Les « hommes ressources genre » du projet karité

- Nos projets & actions en cours - Egalité & genre - Genre et économie en Afrique de l'Ouest - Retours d'expérience -

Date de mise en ligne : jeudi 1er janvier 2015

Site de l'Association Adéquations

L'accompagnement des groupements de production de karité dans la résolution des contraintes liées au genre a connu un tournant décisif avec l'engagement des hommes des communautés villageoises. Le projet avait d'abord travaillé sur ces questions avec les femmes membres des groupements, en réfléchissant aux moyens de rallier leurs maris à la cause de l'activité de production et de transformation du beurre de karité. Rapidement, il est apparu nécessaire d'associer à l'action de plaidoyer communautaire, des hommes reconnus comme étant des appuis inconditionnels et qui pouvaient convaincre d'autres hommes de garantir à leurs femmes les moyens nécessaires aux activités de production et de transformation (temps, logistique de transport, liberté). Deux hommes par groupement ont été identifiés, appelés « personnes-ressources genre » et qui devaient être des relais dans la transmission des messages de plaidoyer en faveur de l'autonomisation économique et sociale des femmes à travers l'activité savon. La session d'échanges organisée en juin 2012 avec ces hommes ressources a permis de bien préparer les représentations de théâtre forum qui ont eu lieu dans trois localités. Ils ont également été actifs dans l'information et la mobilisation des populations lors de ces représentations ».